
 

 
 

Question orale de Mme VAN OFFELEN : Valorisons nos sentiers et cheminements 

piétons. 
 
Mme Van Offelen rappelle qu’en novembre 2021, elle avait interpellé le Collège sur la 

préservation et la valorisation des chemins et sentiers ucclois.  
Mme Van Offelen a exploré plus d’une vingtaine de sentiers sur le territoire communal. 
La plupart de ces cheminements piétons sont très anciens et figuraient déjà dans l’Atlas des 

chemins vicinaux datant de 1844. À l’époque, 152 voiries vicinales se répartissaient en 41 chemins et 
111 sentiers. Ils furent tous officiellement consignés dans l’Atlas des communications vicinales, un 
recueil de cartes de 1850 conservé au service des Archives de la commune.  

Ces sentiers présentent un intérêt considérable, non seulement en termes de mobilité mais 
aussi sur les plans historique, patrimonial, environnemental et esthétique. Plusieurs brochures 
intéressantes ont été éditées par la commune il y a une quinzaine d’années, notamment « Uccle à 
pied » et « Itinéraires de promenades-découvertes ». En outre, une publication relative aux chemins 
ucclois a été éditée par le Cercle d’histoire et présentée lors d’une exposition en 1996.  

Il y a lieu de se réjouir du fait que de nouveaux sentiers ont été créés et certains anciens ont 
été rénovés au cours des dernières années.  

Lors de son interpellation de novembre 2021, Mme Van Offelen avait posé plusieurs questions 
sur la valorisation de ces sentiers ainsi que sur leur aménagement avec des bancs publics et un 
éclairage adapté. Elle avait également suggéré de publier sur le site internet de la commune une carte 
actualisée des chemins et sentiers vicinaux, avec des itinéraires de promenades, des renseignements 
historiques et des points d’intérêt. De plus, elle avait proposé l’organisation d’une exposition 
didactique en collaboration avec le Cercle d’histoire et d’archéologie d’Uccle et les services de 
l’Environnement et des Espaces verts afin de faire connaître au grand public l’histoire et l’intérêt 
patrimonial, environnemental et esthétique de ces sentiers communaux. Le Cercle d’histoire d’Uccle 
avait d’ailleurs manifesté son intérêt pour ce projet.  

 
M. l’Echevin Wyngaard répond qu’en matière de mobilité, le piéton est vraiment au centre 

des attentions du Collège.  
C’est pourquoi des efforts ont été accomplis pour octroyer davantage de moyens pour la 

rénovation des trottoirs ainsi que pour la rénovation des sentiers piétons et cyclo-piétons : le sentier 
Avijl est achevé, le sentier Benaets a été créé et sera pourvu d’un éclairage, le Sparrenweg et le Lijkweg 
ont fait l’objet d’un aménagement qui doit encore être poursuivi.  

Des réunions régulières sont consacrées aux autres projets envisagés, parmi lesquels figure 
l’aménagement d’un tronçon du Bosveldweg.  

La cellule SIG Topographie élabore avec beaucoup d’enthousiasme la carte interactive des 
sentiers vicinaux. Ce travail progresse mais n’est pas encore totalement achevé.  

M. l’Echevin Wyngaard va organiser prochainement une réunion avec le Cercle d’histoire, dont 
il salue le travail remarquable, pour voir quel type d’exposition ou de manifestation serait le plus 
opportun. Le projet qui serait retenu ne pourrait sans doute pas être mis en place pour l’été ou 
l’automne de cette année mais il serait possible dès à présent d’en poser les jalons.  

M. l’Echevin Wyngaard confirme que l’administration communale dispose de documents 
archivistiques intéressants qui pourraient être exploités pour une telle initiative.  
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